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会   長   島田 恒 
直前会長   桑野友子 
副 会 長   福原吉孝・大岩雅典  
書   記   桑野友子 
会   計   羽太英樹 
監   事   五十嵐政二 
連絡主事    坂本孝司 
六甲部部長  柏原佳子 
                                       

ＥＭＣ月間によせて 

ＥＭＣ委員 菅原 進 

ＥＭＣについてロースター（ハンドブック）を紐解くと、そこには、

新クラブ設立、会員増強、意識高揚とあります。 

新クラブ設立はともかくとし

て、ワイズの良さを色んな

方々にお知らせし、ワイズ

の輪を広げる、この強調月

間が 12 月です。 

私は他クラブの例会参加

が大好きです。一つのクラ

ブだけではなく、他クラブを覗いてみると、新鮮な驚きがいつも

あります。芦屋にはまだＹＭＣＡブランチがなく、ホテル竹園を

拠点としていますが、京都方面の例会に参加すると、２次会

は祇園でということも、しばしばあります。 

さて、今年の六甲部は、各クラブ、色々と嗜好をこらした、クリ

スマス例会が目白押しです！ 例会の梯子など、本当に、大

歓迎です。 

もちろん２３日ホテル竹園芦屋でのクリスマス例会は、礼拝、

ジャズ、オークションなど、満載、ぜひ手帳に２重丸をお忘れな

く。 
 

☆ニコニコに替えて台風/集中豪雨被災支援募金を実施、 

集まった３９，３２９円を西日本区に送金しました。 

1１月例会出席表 

第１例会出席者 
メンバー  １５名 
ビジター   １８名 
ゲスト    １８名 
メネット    ３名 
コメット      名 
合 計   ５６名 

例会出席率 
出席者    １５名 
メイクアップ    名 
合 計    １５名 
在籍者    １７名 
（内広義会員２名） 
出席率  １００％ 

ＢＦ切手    

累計    ｇｍ 

 

ニコニコ 

10 月  2,300 円 

累計 27,716 円 

主   題 

国際協会会長        Jennifer Jones（オーストラリア） 
‘Building today for a better tomorrow ’ ‘On the Move!! ’  
 

アジア太平洋地域会長   田中博之(東京多摩みなみ) 
‘Action！’ ‘With Pride and Pleasure’ 

 
西日本区理事        戸所岩雄（彦根シャトー） 

’Be the wind Be the Lighｔ’ 「風となれ、ひかりとなれ」 
’Spirit and Ｐｕｒｐｏｓｅ ｉn our Lives.’  

「こころ豊かにあるために、輝くために」 
 

六甲部部長          柏原佳子（芦屋クラブ） 
｢スピンネーカーの帆に風を集めて｣ 

「風は六甲部の皆様です」 
 

芦屋クラブ会長       島田 恒 
「ミッションを体する共同体」’Mission-Based Community’ 

今月の聖句 
それゆえ、わたしの主が御自ら あなたたちにしるしを与えら

れる。 見よ、おとめが身ごもって、男の子を産み その名を

インマヌエルと呼ぶ。 

＜イザヤ書７章１４節＞ 
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Address ： Hisashi Shimada   〒659-0093   2-1-1108 Funado-cho, Ashiya,Hyogo 
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URL ： http://www.kobeymca.org/kobe_ymca/ys/ashiya.html  

１２月クリスマス祝会 
とき： ２０１９年１２月２３日（月） １８：００～２１：００ 

ところ： ホテル竹園芦屋            

司会： 柏原佳子・福原吉孝ワイズ 
 
開会点鐘  島田 進会長 

クラブソング  一同 

第１部 礼拝の部  上野恭男ワイズ 

祈祷・奨励  権 甲植ワイズ 

第２部 祝宴の部 

祝辞    

食前感謝  羽太光子メネット 

乾杯挨拶  柏原佳子六甲部部長 

食事歓談 

エンタテイメント  山下拓郎カルテット 

ゲスト・クラブ紹介 柏原佳子・福原吉孝ワイズ 

アピールタイム 

オークション  篠坂・福原・坂本（各ワイズ） 

フィナーレ 

ＹＭＣＡへの献金贈呈 島田 恒会長からＹＭＣＡへ 

閉会挨拶  菅原 進次期会長 

閉会点鐘  島田 恒会長 



1１月西宮・芦屋クラブ合同例会 

日時： 2019 年 1１月２８日（木）19：00～21：00 

場所： ホテル竹園                  （敬称略） 

出席者： 島田恒会長、上野恭男、大岩雅典、大澤二朗、

柏原佳子、桑野友子、篠坂幸彦、菅原進、堤清、中

山豊美、羽太英樹、浜瀬真知子、坂東幸子、福原吉

孝（各メン）、大澤昌子、島田保子、羽太光子（各メネッ

ト）＆坂本連絡主事 

西宮クラブ： 小野会長以下メン/メネット１７名 

ゲストスピーカー： 柏木哲夫（ホスピス財団理事長） 

ビジター： 進藤啓介（ＥＭＣ主査） 

ゲスト： １９名（友人・知人） 

 

11 月 28 日（木）午後 7 時より竹園ホテルを会場として両クラ

ブの合同例会が開催された。例年夏に開催されていたが、今

年は六甲部主催行事が夏に開催されたので、11 月の開催と

なった。 

芦屋クラブからは 37 名登録、西宮クラブからは 1８名、そして

ゲストスピーカーを入れて 5６名の参加、会場のコスモス室が

満杯の例会であった。 

小野西宮クラブ会長司会のもと、島田会長開会点鐘、クラ

ブソング斉唱、

羽太ワイズによ

る聖書朗読・メ

ッセージと続き、

ゲストの紹介、

食前感謝は西

宮藤原ワイズの

祈りによって賑

やかな会食・歓

談となった。今

回は、西宮クラブ・芦屋クラブ・ゲストを各テーブルに混合して

指定、新しい交流ができるように配慮された。 

料理はいつものコースであったが、柔らかいフィレステーキが配

され（さすが竹園、歯が立たないステーキの心配は一掃された

－笑）各テーブルで相互紹介がなされ和やかな会食・懇親と

なった。 

急ぐかのように柏木哲夫先生のスピーチ開始、「『つながる』と

いうこと」のテーマのもと、パワーポイントを駆使しつつ、YMCA

のキャッチフレーズ「みつかる つながる よくなっていく」に重ね、

「つながる」について豊富な経験の中から語られた。人生の深

みに関わるテーマについて、事例を用い、ジョークを用い、説得

力のあるスピーチであった。「よかった」という声が多く聞かれ、あ

るゲストは「感性は、気づく・共感する・行動する」ということが

印象的で自分も努力してつながりを大切にしたい、と漏らされ

ていた。 

時間がなくなり、

講演司会の島田

が代表質問をす

るだけに止まった

が、「ミッションを共

有 し 、 社 会 に 貢

献し、それを拡げ

ていく」ワイズに対

する期待が柏木

先生から述べられた。 

２時間という規定の例会であったが、もう少し長い時間を得て、

十分な質疑応答の機会があればと惜しまれた。 

事務報告、YMCA 報告、誕生祝いと続けられ、今回は台風

災害支援募金がアピールされ多額のものが西日本区に届け

られた。合同例会の締めは小野会長によってなされ閉会点

鐘をもって幕を閉じた。 

合同の力を活かしてよい例会になったと思う。今後とも近隣

両クラブの協力が期待される。            島田 恒 

 

 

 

 

               

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

篠坂メンの友人
長竹氏は常連ゲ
ストとして顔馴染、 
桑野メンの友人
村瀬氏は島田会
長の小学校の同
級生でもあり、 
メンバー候補とし
てアプローチ 

浜瀬メン、 
島田メネット 
とその友人 
ワイズメンズ
クラブに興味
を持たれたで
しょうか？ 

 

堤メン、島田会長とその友人 １０月例会に続いての参加
リピーターであり、ワイズに興味をもって頂けたら嬉しいです 

西宮・芦屋クラブメンバーとゲスト全員集合、充実した例会でした 



アクション！ 
１１月は、ゲスト 18 名、ビジター1 名のビッグな例会となりまし

た。私のテーブルＡ席では、ブリテンをパラパラとご覧いただいて

いたゲストに「１ヶ月ごとに発行される芦屋クラブの月刊誌で

す。」と、ご紹介いたしました。青空を背景にチャリティ・ランのブ

ルーのジャケットと偶然にも私の１１月例会の服装の青色とが

色鮮やかな美しいブリテンです。みなさま、改めてブリテンに目

を向けてくださいました。柏木先生が川柳を詠まれることからゲ

ストのお一人が、しゃれた川柳を１句詠まれ、同席一同が笑

いに包まれました。そのときは、しっかり記憶したのですが、やは

りメモするべきでした。柏木先生のお話の中で、気付き・感動

する・行動する、この一連の言葉にハッっと胸をつかれました。

確かにアクションすることによって気づきや感動が生きてくるのだ

と思います。島田会長の今期ＥＭＣに対しての取り組みに心

から感謝いたします。心から実り有ることを祈ります。   

柏原佳子 

 

西日本区事務所 御中 

cc 西宮クラブ小野会長 

 昨日（１１月２８日）芦屋ワイズ・西宮ワイズ合同例会で先

の台風被害の為に災害支援金の募金をいたしましたところ、

￥３８，３２９の支援がありました。 

本日郵便振替で貴事務局へ送金しました。 

支援にご活用ください。    羽太英樹 （芦屋クラブ 会計） 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

街頭募金 
「神戸ＹＭＣＡです。世界の教育を受けられない子供達の支

援をするための募金活動をしていま～す。」 

12 月 8 日（日）、恒例の神戸ＹＭＣＡチャリティ募金に参加し

ました。カレッジの先生と、可愛い少女達の大きな声が時々

信号待ちの人たちの顔を振り向かせます。日曜の昼下がり、

ルミナリエと買い物で徐々に人数が増していく・・割に募金箱

に向かってくださる人は少ない。1 時間を過ぎた頃から「以前の

あの寒さに比べれば今日は楽！もっと積極的にワイズに働き

かけたらよかった！」いろんな思いがこみ上げてくる中で、少な

いけれど 後までご一緒だったワイズの顔が励みになりました。

途中から募金いただいた方の後を追い、パンフレットを手渡す

役割を決め、時計は動き始めます。4 時！解散！お疲れ様

でした。提案です。来年は、ワイズは、1 時間で交代すればも

っと参加者が増えるのではないでしょうか？     柏原佳子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
【2019～2020 年度六甲部地域奉仕・環境事業の講演会】に参加して 

去る１１月１６日午後２時より神戸 YMCA にて【地球温

暖化とプラスチック問題について】の講演会が開催され六

甲部各クラブから約３０数名が参加した。芦屋クラブから

上野・柏原・桑野・篠坂各ワイズの 4 名が参加。 

初に柏原佳子六甲部長及び青柳美知子・六甲部環

境事業主査より開会の挨拶があり続いて本日の講師・

竹谷輝男氏（兵庫県地球温暖化防止活動推進員）の

紹介があり、早速、講演がスタートした。 

◆お話の概要は以下の通りだった。【プラスチックごみ（ペッ

トボトル・汚れ付着食品容器・レジ袋など）は組成分子

が複雑で再資源化が限定され中間選別処理が困難の

物は焼却処分（二酸化炭素が発生）にされる。 

◆又、自然環境に放棄され雨に流されたり直接海洋に

放棄されたプラスチッ品は紫外線・風波により微小化され

マイクロチップとなる。これを海洋生物（常食の魚貝類など

も）が誤食し負の連鎖が始まり、海洋汚染を起こし拡散

する。世界各国はその対策に乗りだし脱プラスチックへと

動いている現状にある。 

◆尚、日本ではプラスチック資源循環戦略を策定し、２０

３０年に向かいプラスチックは基本的に・発生抑制（プラス

チックの消費量削減）・再利用（使い切る）・再資源化

（当面は固形燃料化し熱エネルギー回収）と目標設定。

２０２０年７月にレジ袋は有料化しプラスチック消費量を

減らすべく日本の業界は早くも対応している。 

◆地球温暖化についても【パリ協定】で世界の気温上昇

を 2.0゜C／努力目標を 1.5 ﾟ C 以内に抑制で合意。 

プラスチック燃焼は二酸化炭素を排出し地球温暖化が

進む。（日本は世界５位の二酸化炭素の排出国）2050

年にはプラスチックを燃やす事が不可となる。 

◆【プラスチック問題も地球温暖化問題も人間が為した

業である。私たちの生活様式・消費行動が大きく変わり、

その変革が求められようとしているのでは……。】以上の様

な概要であった。 

当日の参加者は【六甲部各クラブから約３０数名の出

席。】講師・竹谷氏の熱のこもった講義はとどまることなく

続き又、積極的な質問もあり予定時間を２０分ほどオー

バー。あっと言う間の中身濃い大変有意義な 2 時間だっ

た。終わりに森章一環境事業委員より閉会の挨拶でもっ

て解散となった。 

思うにスケールの大きい問題であるが 近の新聞の投稿

記事には毎日多くの声（オピニオン）が……。食品ロス（残

さない、作りすぎない）・ゴミを減らそう、なくそう・マイバッグを

使用・マナー違反（ポイ捨て、分別しない）・エコロジー全

般等々の意見が掲載されている。 

我々先進国こそが……。可愛い多くのコアラが森林火災

で犠牲に…。汚れた海水と海岸と珊瑚礁も……。そして

子々孫々の未来の為にも……。 

この１２月にはスペインで国連会議【COP25】が開催され

る。それに参加すべくあの環境活動家 16 歳の少女グレタ

さんが大西洋をヨットで向かっている姿が目に浮かぶ。 

【出来る事を今すぐに！】を一人一人が心掛けたいもので

す。                         篠坂幸彦 



１１月第２例会議事録（抄） 

日時：  １１月１８日（水） １８：３０～      （敬称略） 

場所：  芦屋市民センター 204 号室 

出席者： 島田会長・上野・大岩・柏原・桑野・菅原・浜瀬・

羽太・福原（各ワイズ）＆坂本連絡主事（１０名） 

議事・報告 

◇第１例会   例会場（原則）： ホテル竹園芦屋                  

  １月１５日（水） 新年祝賀会 スピーカー 沖胡牧師

（芦屋福音教会） 

  ２月１９日（水） 事務例会  次期役員の選出 

３月１８日（水） 畑野 JOCS 会長 

４月１５日（水） 嶋田神戸大学名誉教授 

５月２０日（水） 羽太メネット/JOCS メンバーによる 

                           腹話術 

６月１７日（水） １年の振り返り 

◇１０月度収支報告が羽太英樹会計よりなされ、承認 

◇チャリティーラン１１月４日(月・祝)に関し、下記報告があった 

  ・出店しているクラブは殆どグランドに背をむけている 

  ・ランの種類が色々あり、年齢を超えて楽しめる 

  ・参加人数は年々減少している 

 ☆芦屋クラブのチヂミは好評 ２３０枚（無償分を除く）の売上               

◇クリスマス祝会１２月２３日（月）１８：００～２１：００ 

実行委員会メンバー： 島田・大岩・菅原・桑野・福原 

 アーチスト４名 謝礼６０，０００円（食事は一切不要） 

 飲物： ホテル竹園―ワイン２，２００円（１０本程度）、 

持ち込み―缶ビール・ウーロン茶・ウイスキーｅｔｃ． 

◇１２月第２例会 

  日時： １２/１８（水） 18：00～ 

場所： ホテル竹園芦屋２階の多目的ルーム 

事務例会とオークションの品物の整理とプログラムの確認 

  ☆オークションの保管はホテル竹園芦屋に依頼する 

◇六甲部他クラブのクリスマス祝会の日時と参加者 

  ７日（土） 神戸西クラブ    大岩 

  ７日（土） 学園都市クラブ   上野・柏原 

 １１日（水） 宝塚クラブ      篠坂・島田・坂東 

 １２日（木） 神戸ポートクラブ  菅原 

 １４日（土） 神戸クラブ      上野・柏原・桑野 

 １７日（火） 西宮クラブ  上野・柏原・桑野・菅原・浜瀬 

◇留学生交流会 

日時： ２/５（水） １８：00～２０：00（少々の延長はあり） 

場所： 芦屋市民センター 

初めての試みとしてレコードを手で回す司会者の出演参加 

◇さくら祭り ４/４（土）４/５日 出店の申し込みは２月初旬 

参加の方向で再度話し合う。ＹＭＣＡリーダー達にも声をかける 

◇その他 

・年末街頭募金 12 月 8 日（日）14：00～16：00 大丸前 

参加者： 柏原・桑野・坂本 （本文報告参照ください）  

  ・神戸市民クリスマス 

   日時： １２月１３日（金） 17：30～19：00 

   場所： 日本基督教団神戸教会 

  ・宝塚チャリティー市民クリスマス 「キャロルを歌う夕べ」 

   日時： １２月２０日（金） 19：00～ 

   場所： 宝塚ベガホール（阪急清荒神駅徒歩１分） 

・神戸ＹＭＣＡベルクワイアー クリスマスコンサート 

 日時： 12 月 21 日（土）14：30 開演 

場所： 日本基督教団 神戸聖愛教会 

入場料： 1,800 円（当日 2,000 円） 

連絡先： 神戸ＹＭＣＡカレッジ（TEL 078-241-7203） 

◇芦屋クラブの次期六甲部主査は地域奉仕・環境事業 

次期主査は現会長の就任が原則だが、適任者を再度話 

し合って決める 

今後の予定 
・神戸クラブ９０周年記念祝会 ２０２０年２月２２日（土） 

場所： ホテルＡＮＡクラウン 

☆親クラブなので、出来るだけ多く参加する    

・ＹＹＹフォーラム  神戸ＹＭＣＡ/Ｙ‘サ事業主査主催  

２０２０年２月２９日（土） 

・第２回評議会 ３月２０（金・祝）１３：００～ 場所未定 

 

 

 

■ベルクワイアー クリスマスコンサート 

日 時： １２月２０日（金）18：30 開演 

会 場： 神戸 YMCA 三宮会館２F チャペル 

入場料： 1800 円（前売り券のみ） 

 （12/21 に来場できない方へ向けて、21 日と同じプログラム 

を行います） 

日 時： １２月２１日（土）14：30 開演 

会 場： 神戸聖愛教会 

入場料： 前売り 1800 円、当日券 2000 円  

■わたしたちの難民問題 

日 時： 12/11（水）「ハリー神父とインドシナ難民」 

講 師： ブイ ティ ミン ヒュウさん（賢明女子学院中高等学 

 校教諭）＆乾 美紀さん（兵庫県立大学教授） 

日 時： 12/18（水）「ミャンマー難民は、今」 

講 師： 宇田 有三さん（フォトジャーナリスト） 

両日ともに、時間、場所、参加費は、以下のとおりです。 

時 間： 18：30～20：00 

場 所： 神戸市青少年会館 研修室（神戸市中央区雲 

井通 5-1-2 神戸市勤労会館 5 階） 

参加費：無料 

■第 61 回神戸市民クリスマス 「うたう、クリスマス」 

日 時： 2019 年 12 月 13 日（金）17：30～19：00 

場 所： 日本基督教団神戸教会 

内 容： 聖ニコラス天使園のみなさんによるリトルページェント 

      賛美と祈りのとき 

参加費： 無料 

主 催： 神戸市民クリマス委員会 

 

 

 

 

YMCA ニュース 

編集後記： 秋が無く一足飛びに冬が来ました。神戸・

芦屋の寒さはしれていますがインフルエンザも流行っていま

す。皆様お気を付けてください。TV では韓国関連が飽き

られて、香港関連も表面上収まり、秋なのに「桜を見る

会」で国会もＴＶも盛り上がっています。小さい事と言えな

くはないですが、長期政権のゆるみでしょうね。「あおり運

転」も大きく取り上げられています。私もドライブレコーダー

を取りつけました。お互い気を付けましょう。  桑野友子 


